



CONFERENCE OF INGOs
OF THE COUNCIL OF EUROPE

CONFERENCE DES OING DU
CONSEIL DE L'EUROPE

Environmental and Health committee: governance and solidarity challenges
Comité Crise environnementale et sanitaire : enjeux de gouvernance et de solidarité

“Ensemble pour agir”

COP27 Charm El Cheikh (6-18 Novembre 2022)

Résolution adoptée le 14 Novembre 2022

Nous, ONG engagées au sein de la Commission Crise Environnementale et Sanitaire de la Conférence des OING,

Préoccupées par les appels alarmants des dirigeants et des experts de la COP27 ainsi que ceux des ONG, se référant aux conclusions du sixième rapport d'évaluation du GIEC qui fournit la preuve ultime que la part humaine du changement climatique est une menace sérieuse pour un avenir durable, pour la santé humaine et la survie de la plupart des espèces,

Inquiètes face aux impacts climatiques multiples, cumulatifs et désormais incontrôlables tels que les inondations, les tempêtes, les incendies de forêt, la pénurie d'eau, la perte de biodiversité et l'épuisement des sols, qui nous frappent tous, mais qui frappent de manière disproportionnée les terres et les personnes les plus vulnérables dans le monde,

Soucieuses d'une absence de mise en œuvre persistante des engagements pris par les États parties à la CCNUCC, qui impose une réduction des émissions de CO₂ de 45% d'ici 2030, soit en huit ans, afin de limiter l'augmentation du réchauffement climatique à 1,5 degrés Celsius,

Conscientes que le changement climatique constitue une menace majeure pour le développement durable et à long terme des territoires, et qu'il drainera un milliard de migrants hors de leur patrie au cours de ce siècle,

Fidèles aux valeurs et principes du Conseil de l'Europe, et dans la ligne des précédentes recommandations de la Conférence des OING destinées aux gouvernants, appelant au respect des droits de l'homme et à la protection de l'environnement, nous

Appelons solennellement à la solidarité afin d'apporter un soutien réel aux pays fragiles, les plus durement touchés, aux régions et aux populations démunies, en les accompagnant et en les soutenant financièrement, pour leur permettre de franchir des étapes décisives

Rappelons la nécessité et l'efficacité à grande échelle d'une évolution des comportements individuels, avec une consommation responsable et solidaire,

Nous nous engageons à contribuer à l'accélération de la transition,

En incitant prioritairement les pouvoirs publics de chaque pays dans lequel nos ONG sont implantées à élaborer **des plans de mise en œuvre**, du niveau national au niveau local, dans la ligne de l'Accord de Paris

En contribuant à faire de la sobriété énergétique et de consommation une valeur effective

En soutenant le recyclage et la mise en place d'une économie circulaire comme outils de solidarité et de leadership pour atteindre une énergie zéro émission

En plaidant pour des solutions écosystémiques basées sur la nature dans tous les secteurs et à toutes les échelles, notamment la plantation d'arbres qui peut représenter 30% de l'effort de réduction des émissions de gaz à effet de serre

En aidant à diffuser des informations pertinentes sur les meilleures pratiques et les nouvelles technologies à travers nos réseaux, pour favoriser la mise en œuvre de cette transition en partenariat avec les autres parties prenantes à l'échelle mondiale et locale.

En promouvant une mise en œuvre réelle, qui soit inclusive et multiforme, dotée d'une gouvernance adaptée et d'une législation facile à mettre en œuvre s'appuyant sur l'expertise, la coopération et la participation effective de la société civile

Le temps d'agir ensemble, c'est maintenant !